

UNIBIO, BIOPTIMA et DYNABIO : Une fusion au service d'une biologie indépendante et humaine

Dans un contexte économique où la biologie médicale subit des pressions croissantes, UNIBIO, BIOPTIMA et DYNABIO annoncent leur fusion pour préserver une biologie médicale indépendante et humaine. Depuis sa création en 2002, UNIBIO a toujours privilégié la croissance par fusion avec des structures partageant ses valeurs fondamentales d'indépendance, de proximité et de qualité. Cette nouvelle alliance s'inscrit dans cette dynamique.



Une fusion naturelle entre trois acteurs engagés

Les discussions entre les trois entités ont débuté lors de rencontres organisées dans le cadre du réseau Les Biologistes Indépendants (LBI). Ces échanges réguliers entre membres du réseau ont permis de tisser des liens solides et de poser les bases de ce rapprochement stratégique. Dès les premières discussions, une ambition commune s'est dégagée : renforcer une biologie médicale indépendante face aux grands groupes financiers et assurer un service de proximité de qualité aux patients.

LBI, un catalyseur de la fusion

En tant que réseau rassemblant des laboratoires indépendants partout en France, LBI crée un espace propice aux échanges et à la coopération. Il s'agit d'un véritable soutien, tant sur le plan technique que stratégique, pour envisager des rapprochements dans une optique de mutualisation et de renforcement. LBI permet de partager des expériences, des bonnes pratiques et de structurer ces projets ambitieux de fusion.

Un engagement fort pour une biologie éthique et humaine

Contrairement aux groupes financiers qui privilégient une approche purement économique, cette fusion repose sur une démarche humaine et professionnelle. Chaque biologiste est intégré comme associé à UNIBIO, avec une répartition équitable du capital, et aucun licenciement n'est prévu. L'objectif est de mutualiser les compétences et les ressources tout en préservant une proximité essentielle avec les patients. Cette vision est en parfaite adéquation avec les valeurs du réseau LBI, qui place l'humain au cœur de la biologie médicale.

Une transition structurée et accompagnée

La fusion avec BIOPTIMA, effective au 1er janvier 2025, a marqué une première étape importante, suivie de celle avec DYNABIO, prévue pour le 1^{er} juillet 2025. La fusion s'est déroulée en plusieurs étapes clés :

- Un audit approfondi des trois structures pour identifier les synergies.
- Des échanges réguliers entre les équipes dirigeantes afin de définir un projet commun.
- Une consultation des collaborateurs et biologistes pour garantir une intégration harmonieuse.
- Une préparation minutieuse des aspects logistiques et organisationnels pour assurer une transition fluide.

Des ambitions claires pour l'avenir

Avec l'intégration de BIOPTIMA et DYNABIO, UNIBIO consolide sa position de leader des laboratoires indépendants en région Auvergne-Rhône-Alpes. Ce nouvel ensemble permet un renforcement du maillage territorial, notamment en Isère et dans la région lyonnaise. Les ambitions sont claires : devenir un leader dans le développement de la biologie préventive (dépistages, diagnostics précoces) et investir dans l'innovation, notamment en biologie spécialisée.

Clés de réussite d'un rapprochement efficace

La réussite de cette fusion repose sur plusieurs piliers :

- **Un projet partagé** : L'adhésion des biologistes et des collaborateurs dès le début est essentielle. Nous avons pris soin de communiquer de manière transparente et de rassurer sur l'absence de suppressions de postes.
- **L'humain au cœur** : Chaque fusion doit respecter les équipes en place et valoriser leurs compétences.
- **Une vision commune** : Les valeurs fondamentales d'indépendance, de proximité et d'innovation doivent guider chaque étape.
- **La patience et l'écoute** : Un rapprochement est un processus complexe, mais il devient une réussite durable lorsqu'il est construit sur des bases solides et partagées.

Avec BIOPTIMA et DYNABIO, UNIBIO poursuit son engagement pour offrir une biologie médicale d'excellence. Grâce au soutien et aux valeurs portées par LBI, cette fusion marque une étape clé dans le développement d'une biologie indépendante et résolument tournée vers l'avenir.

Les valeurs fondamentales du réseau LBI

- **Indépendance** : Garantir une biologie de proximité, préservée des logiques financières des grands groupes.
- **Qualité** : Assurer des analyses fiables et un service optimal aux patients et professionnels de santé.
- **Proximité** : Favoriser un lien humain et direct entre biologistes, patients et prescripteurs.
- **Innovation** : Accompagner les évolutions scientifiques et technologiques pour une biologie toujours plus performante.
- **Collaboration** : Mettre en commun les compétences et expertises pour renforcer l'ensemble des laboratoires indépendants.

LBI incarne ces valeurs au quotidien pour garantir un avenir pérenne à la biologie médicale indépendante.



- **Contacts Les Biologistes Indépendants** :
Jean-Jacques Dussart, Directeur Développement et Innovation
E-mail : jj.dussart@lesbiologistesindependants.fr
<https://lesbiologistesindependants.fr>